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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
NUEVOS PARTIDOS, EN DESACUERDO CON EL IEEQ  
Por Marco Estrada 
Los 453 mil pesos que los partidos políticos Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente podrán ejercer en 
la campaña de 2018 son insuficientes, aseguraron los dirigentes Fabián Núñez Aldaco y Concepción Herrera 
Martínez, respectivamente. Cada uno de estos partidos recibirá por parte del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) 2 millones 25 mil pesos, sin embargo, un millón 572 mil están etiquetados para actividades 
ordinarias y específicas. Por ser partidos de nueva creación tienen la menor cantidad de recursos, tal y como lo 
indica la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. En total, el IEEQ entregará 23 millones 567 mil 
262 pesos, para gastos de campaña, a los 11partidos políticos con registro en la entidad y a los candidatos 
independientes que obtengan su respaldo ciudadano. Convergencia Querétaro. Núñez Aldaco explicó que debido a 
las pocas aportaciones públicas que recibirán, aquellos candidatos de Convergencia Querétaro que deseen tener 
una mejor proyección de su campaña deberán invertir recursos propios “para apoyarse ellos mismos”, aunque el 
partido hará “lo posible” por proveerles lo necesario. Este partido postulará a 33 candidatos, por lo que cada 
postulante podría acceder a poco más de 13 mil 700 pesos. “Haciendo cuentas si estaremos reducidos, pero eso no 
nos va a limitar para competir. No tendremos recurso pero tenemos mucho discurso y acciones (…), los recursos 
que aporten los candidatos no son para ayudar al partido, son para ayudarse ellos, si ellos quieren meterle 
recursos a su campaña, deberá ser cuidando el tope de gastos de campaña nada más”. El tope de gasto de campaña 
para diputaciones es de 2 millones 14 mil 95 pesos; mientras que para las fórmulas de ayuntamientos 45 millones 
321 mil pesos, por partido. Querétaro Independiente. Concepción Herrera Martínez, pidió que haya más equidad 
en la repartición de los recursos, toda vez que el partido que más recibirá es el PAN, a quien se le asignaron 34.5 
millones de pesos, de los cuales 7.7 millones podrán ser destinados a campaña. La presidenta de este partido de 
nueva creación, aseguró que se hará un buen uso de los recursos públicos que le fueron asignados porque la gente 
está inconforme con la cantidad de apoyos que se les asignan a los institutos políticos. “El recurso tendría que estar 
un poquito más equilibrado respecto a lo que reciben otros partidos, sin embargo, es nuestro primer ejercicio y 
daremos muestra de que haremos un uso adecuado, máxime cuando la gente está muy molesta por el recurso que 
se invierte en las campañas”. Aquellos candidatos independientes que alcancen el total de respaldos ciudadanos 
necesarios, podrán acceder a los mismos 453 mil pesos para solventar sus gastos de campaña. (AM, 2) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/01/21/partidos-nuevos-lamentan-recursos-limitados 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Independientes. 
Esto es lo nuevo en Querétaro. Al igual que El Bronco de Nuevo León -que por cierto hoy hará un pasillo por 
nuestra Plaza de Armas- 30 aspirantes a presidentes municipales, con sus formulas, y 21 a las diputaciones, 51 en 
total, andan en la faena de reunir firmas para registrarse. El proceso para la obtención de tales respaldos inició el 8 
de este mes y concluirá el 6 del próximo, conforme a lo establecido en el Calendario Electoral aprobado por el 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la normatividad vigente en la material. De 
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acuerdo con ello, como lo ha puntualizado el IEEQ, el respaldo ciudadano deberá corresponder al menos al 2% de 
la Lista Nominal de Electores del municipio o distrito local del que se trate; podrá ser obtenido por las y los 
aspirantes, así como por sus auxiliares, a través de una aplicación móvil proporcionada por la autoridad electoral o 
mediante formatos en papel entregados por el organismo electoral local. Las y los ciudadanos que deseen otorgar 
su respaldo, advirtió, deberán contar con su credencial para votar vigente, proporcionar su identificación a la o el 
aspirante o su auxiliar para que sean recabados sus datos –la aplicación móvil escaneará la credencial- y realizar la 
firma del respaldo. Son los independientes la alternativa para los ciudadanos que ya no quieren votar por los 
partidos, pero también (hay que decirlo) dividen los sufragios. Son Querétaro y Corregidora, con cinco aspirantes 
cada uno, los municipios con más independientes. Por Querétaro: Luis Gabriel Osejo Domínguez, Octavio Ontiveros 
Alvarado, Ricardo Andrade Becerra, Francisco Elizondo Vizcaya y María Guadalupe Díaz Reséndiz. Por 
Corregidora: Rebeca Mendoza Hassey, Javier Navarrete de León, Juan Manuel Moreno Mayorga, José Ernesto 
Bejarano Sánchez y Edgardo Fernández Moreno. En Cadereyta, Colón y Tequisquiapan se inscribieron tres por 
municipio. Agréguele dos en Tolimán y El Marqués y solo uno para los ayuntamientos de Arroyo Seco, Jalpan, 
Peñamiller, Pinal de Amoles, San Joaquín, Pedro Escobedo y ¡San Juan del Río! La verdad, en Querétaro es difícil 
ganarle desde el ámbito ciudadano a cualquiera de los partidos politicos, cuyo voto duro los protege. Falta ver 
cuántos de estos aspirante logran las firmas exigidas ypueden contar con la confianza de los electores. Y, bueno, ya 
en el plano de la lucha entre partidos, la otra novedad es Morena (Movimiento Regeneración Nacional) que, junto 
con Encuentro Social, pretende romper el bipartidismo con una senaduría y varias alcaldías y diputaciones. Faltan 
159 días para las elecciones. Hay que razonar el voto. -GALERÍA LIBERTAD- Firme. Ricardo Astudillo, dirigente del 
Partido Verde Ecologista de México, logró el acuerdo con las principales fuerzas políticas del PRI en Corregidora 
para ser postulado a la presidencia municipal. Ahora sí. (PA, 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE ENFRENTA CONSIDERABLE REDUCCIÓN PRESUPUESTAL  
Por Rosalía Nieves Rosas 
El Instituto Nacional Electoral (INE) San Juan del Río contará con 500 mil pesos para su actividad operativa 
durante 2018, tras la reducción a su presupuesto a nivel nacional de 800 millones, informó el vocal ejecutivo del 
organismo electoral, Luis Roberto Lagunes Gómez. (ESSJR) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
"EL BRONCO", RECOLECTA FIRMAS EN QUERÉTARO  
Jaime Rodríguez "El Bronco" llega a la capital del estado en busca de firmas para su candidatura como candidato 
independiente para contender el proceso electoral para la Presidencia de la República. "Recorriendo ciudad por 
ciudad, pueblo por pueblo, voy a lograr juntar las firmas para el requisito", dijo. Son seis estados los que le faltan 
por visitar para reunir las firmas: Campeche, Yucatán, Durango, Aguascalientes, Colima y Chihuahua. (DQ, AM) 
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PAN 
 
CONFIRMA LUIS NAVA INTERÉS EN LA ALCALDÍA  
Por Hilda Navarro 
El jefe de la Oficina de la Gubernatura del Estado y líder del proyecto de modernización de sistema de transporte 
público, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó sus intenciones de contender en las elecciones de este año como 
candidato del Partido Acción Nacional (PAN) para obtener la presidencia municipal de la capital queretana. (AM) 
 
PAN SE DESMARCA DE CONFLICTOS  
Por Marco Estrada 
Para definir las candidaturas comunes entre el PAN y el PRD en el estado, el partido blanquiazul ha trabajado con 
el delegado nacional perredista, Sergio Rafael González Ramıŕez, y no con los diferentes personajes que se 
ostentan como dirigentes del Comité Directivo Estatal. De acuerdo con el secretario general del Comité Directivo 
Estatal del PAN, Miguel A�ngel Torres Olguín, todavía trabajan para analizar en qué municipios o distritos 
postularán candidatos en unidad; sin embargo, se han mantenido respetuosos de los conflictos inter- nos que tiene 
el PRD. (AM) 
 
PRI-PAN 
 
BIPARTIDISMO PRI-PAN SE MANTIENE EN SJR  
Por Alma Córdova 
De cara al periodo electoral, en SJR, se mantiene el bipartidismo que comparten el PRI y el PAN, este último es el 
instituto político en la presidencia municipal, sin embargo, los dos posibles candidatos a la alcaldía serán los 
últimos que en la misma elección; uno que va por la reelección y el otro que busca ser alcalde, por segunda ocasión. 
(...) El actual alcalde Guillermo Vega ya hizo pública su intención por buscar la reelección, lo cual también es 
apoyado por las dirigencias municipal y estatal, mientras que todavía no hay algún otro panista que se haya 
pronunciado por la misma candidatura. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ABORTAN AQUÍ FRENTE PAN-PRD-MC 
Por Elvia Buenrostro 
La paridad de género en Querétaro frenó la coalición Por México al Frente (PAN, PRD y MC) por no convenir al 
Partido Acción Nacional y aunque la “intención” de los tres partidos es lanzar candidaturas comunes en menos de 
cinco municipios siguen sin acuerdos. Aunado a ello, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, 
desde hace meses enfrenta un problema de liderazgo y aunque recientemente el órgano electoral local reconoció a 
Adolfo Camacho como su presidente, el PAN local mantiene más diálogo con el delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional, Sergio Rafael González Ramírez. (DQ, principal) 
 
EUQ: “DIPUTADOS NO ACTÚAN DE MALA FE CONTRA UAQ” 
Por Domingo Valdez  
Los diputados locales no son enemigos de la UAQ, afirma la nueva rectora de esa casa de estudios, Teresa García 
Gasca, quien duda que los legisladores actúen de mala fe en contra de esta institución. (EUQ, principal) 
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AM: PREVÉN INCREMENTO EN EL TRANSPORTE DE CARGA 
Por Daniel Anguiano  
Para las empresas dedicadas al transporte, el precio del diésel representa hasta 35 por ciento de sus gastos, explicó 
Mauricio Medina, director comercial de TIP, empresa dedicada al arrendamiento de remolques de carga. (AM, 
principal) 
 
N: UN GRAN AVANCE 
Por Noticias  
Los trabajadores de modernización y ampliación de la carretera estatal 200 en el tramo que va de Saldarriaga al 
entronque con la carretera estatal 500, en la que se invierte 290 mdp, tiene un avance del 80%, según constató 
ayer en gira de supervisión, el gobernador Francisco Domí0nguez Servién. (N, principal) 
 
CQ: BUSCAN PENA POR SOCAVÓN DE ANTEA 
Por Andrea Martínez  
Listos peritajes externos sobre causas que provocaron el hoyanco calle Camelinas; Fiscalía integra expediente para 
definir responsables. (CQ, principal) 
 
PA: DIALOGAN INAH Y SJR 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Diálogo y colaboración acordaron el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero y el 
director del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Diego Prieto Hernández, para resolver el conflicto 
surgido con la construcción de un paso peatonal junto al Puente de la Historia. (PA, principal) 
 
ESSJR: DEFRAUDAN A PRODUCTORES EN TEQUISQUIAPAN 
Comercializadora encargada de desarrollar, seleccionar y empaquetar semilla de chía color negra, pidió dinero 
para producirla y nada se sabe de los asesores del proyecto. (ESSJR, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AVANZAN LAS OBRAS DE MODERNIZACIÓN DE LA CARRETERA ESTATAL 200  
El gobernador Francisco Domínguez Servién supervisó los trabajos de modernización y ampliación de la carretera 
estatal 200, en el tramo que va de Saldarriaga al entronque con la carretera estatal 500, la cual lleva un avance del 
80% y donde se invierten 290 mdp. Recorrió a pie la obra, platicó con algunos de los beneficiarios, quienes le 
manifestaron su agradecimiento por invertir en obras que impactarán y mejorarán su calidad de vida. (AM, DQ, N) 
 
RECONOCEN A PROFESIONISTAS  
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, reconoció a 18 integrantes de la FECAPEQ como 
profesionistas del año, en una ceremonia en la que destacó que el motor que impulsa el desarrollo de la entidad “es 
su gente preparada, talentosa y comprometida”. (DQ, N) 
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PODER LEGISLATIVO 
 

POLLEROS USAN CASAS Y HOTELES PARA ENCERRAR A MIGRANTES  
Existen casas y hoteles que grupos de polleros usan en los municipios de San Juan del Río, Querétaro y Pedro 
Escobedo para dejar a los migrantes durante un tiempo, antes de llevarlos en el camino hacia Estados Unidos y eso 
tendrán que investigarlo las autoridades de todos los niveles, advirtió el diputado local Carlos Lázaro, al urgir a la 
autoridad a publicar la ley que crea un organismo especializado en la atención a los migrantes. (DQ, N) 
 
PIDE PRI CELERIDAD EN LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS  
Por Alejandro Nieto 
El grupo parlamentario del PRI en el congreso del estado pidió celeridad a la mayoría del PAN, para discutir y en su 
caso aprobar este primer semestre la ley local de protección a periodistas. Lo anterior, luego del compromiso 
realizado por el presidente de la mesa directiva, Antonio Zapata, quien busca que el proyecto se apruebe en la 
última sesión del mes de febrero. (Q) 
 
BRAULIO GUERRA RECONOCE ACCIÓN PARA QUE SCT ARREGLE LA CARRETERA 57  
El diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, celebró el anuncio del secretario Ruiz Esparza para el 
arreglo de la Carretera 57, con una inversión de 750 mdp. Además sostuvo que “la batalla para darle seguridad y 
buenas condiciones a la Carretera 57, en especial del tramo Palmillas a Querétaro, ha sido de todos los 
queretanos”.  (EQ, PA, DQ, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ALCALDES DE TEQUIS Y LANDA DICE QUE SON TRANSPARENTES  
Por Montserrat Máqrquez 
Los ediles de Tequisquiapan y Landa de Matamoros, Raúl Orihuela y Honorina Amador Cobarruvias, 
respectivamente, aseguraron, que en las páginas web de sus respectivas administraciones sí se publica y se 
transparente la información pública. (...) Orihuela señaló que tenía “entendido que siempre esta actualizado, voy a 
verificar”. (EUQ) 
 
MUNICIPIO NOS VOLVIÓ A FALLAR, AFIRMA RUEDA  
Sin importar cuanto se quiera denostar la figura de los comerciantes en el centro histórico el daño está hecho y la 
economía de cientos de familias se ha visto dañada. Así lo manifestó Arturo Rueda, representante de los 
comerciantes de la avenida Ezequiel Montes. Y es que como ha sido a lo largo del desarrollo de la obra, una vez 
más el municipio falló en sus calendarios. La administración capitalina, había anunciado que la vialidad se cerraría 
en su totalidad a partir del 13 de enero y hasta el día 20. Sin embargo, se ha anunciado que los cortes a la 
circulación habrán de continuar hasta el 25 de este mes. (PA) 
 
ENTREGA MAURICIO KURI OBRAS DE URBANIZACIÓN EN LA NEGRETA POR 40 MDP  
Mauricio Kuri González, alcalde de Corregidora, realizó la entrega de siete obras de urbanización en el polígono de 
La Negreta, mismas que se ejecutaron con una inversión de 40 mdp y en conjunto con el programa Hombro con 
Hombro, a cargo de la SEDESOL del Estado. La intervención contempló las colonias 20 de enero, 1o de Mayo, Valle 
Los Pinos y Villa Dorada, y con esta entrega, suman 110 mdp los invertidos, en lo que va del año, en obra pública 
para la zona. Además, se han llevado también los servicios de alumbrado público y drenaje. (EUQ) 
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ENTREGA MAV LA URBANIZACIÓN DE VIALIDADES EN LA CONDESA  
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó obras de urbanización en calles de la colonia 
La Condesa en la delegación Epigmenio González. Ahí se invirtieron más de 6.5 mdp en urbanización de calles, y 
668 mil pesos en ampliar red de electrificación y el alumbrado público. (N, EUQ) 
 
SUPERVISA MARIO CALZADA CONSTRUCCIÓN DEL C4 EN EL MARQUÉS  
Acompañado del Secretario de Seguridad Pública Municipal, Javier Cortés Cruz, así como el Director de Obras 
Públicas Municipales, Pedro Noel González Landaverde, Mario Calzada Mercado, alcalde de El Marqués, realizó un 
recorrido de supervisión de obras de la construcción del primer Centro de Comunicación, Cómputo, Control y 
Comando (C4) que estará ubicado en la demarcación y el cual se reporta con un avance del 60%. (EUQ, N) 
 
ADQUIERE CORREGIDORA 50 POR CIENTO DE PROPIEDAD DE CARMELO MENDIETA  
Por  Hilda Navarro 
El secretario de Tesorería y Finanzas de Corregidora, Gustavo Arturo Leal Maya, informó que el municipio obtuvo 
en copropiedad una vivienda del exalcalde Carmelo Mendieta Olvera, la cual se encuentra ubicado en la colonia 
Tejeda. Esto luego de que Carmelo Mendieta no pagara una multa de 216 mil 814 pesos, impuesta por no realizar 
su declaración patrimonial final. Por el momento se realiza la inscripción en el Registro Público de la Propiedad, 
dependencia de la cual el gobierno municipal sólo espera respuesta, para adjudicarse el valor de 416 mil pesos de 
la vivienda, casi el doble de la multa. (CQ) 
 
QROBICI TIENE 75% DE AVANCE  
Por Alma Gómez 
El sistema de bicis compartidas Qrobici presenta un avance de 75%, pues se han instalado 35 de 50 cicloestaciones 
y ya están en Querétaro 300 de las 450 bicicletas que conformarán el sistema impulsado por el gobierno capitalino. 
El Secretario de Movilidad, Mauricio Cobo Urquiza, detalló que el sistema debe de entrar en funciones a finales de 
febrero y detalló que hasta ahora no se tienen retrasos ni tanto se han detectado actos vandálicos en las 
cicloestaciones que ya están instaladas. (EUQ) 
 
VECINOS DENUNCIAN AUMENTO EN EL PREDIAL  
Por Patricia Ramírez 
Importes superiores a los 15 mil pesos por concepto de pago predial e incrementos hasta de un 500 por ciento en 
el monto a pagar por este concepto registraron propiedades residenciales del Municipio de El Marqués, lo que 
suscitó la inconformidad de los vecinos de la zona. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REPUNTAN SEIS DELITOS EN EL ESTADO AL CIERRE DE 2017  
Por Irán Hernández 
En comparación con 2016, la inseguridad aumentó en Querétaro en 2017, principalmente por los delitos de 
homicidios, extorsión, robo a vehı́culo, robo a casa, a negocio y lesiones, según la última actualización y análisis del 
Semáforo Delictivo. Hace dos años, las infracciones que más se registraban en el estado eran robo a vehı́culo, a casa 
y fraude a los negocios del estado. Mientras que los delitos con menor incidencia o luz verde fueron el secuestro, 
homicidios, lesiones y violación, durante la mayorı́a de los meses del año pasado. (CQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Amenazan a Fernando Rabell. Nos cuentan que el joven actor Fernando Rabell ha convocado a sus amigos y 
ciudadanía a reunirse con él en Plaza Fundadores, el próximo martes 23 de enero a las ocho de la mañana, para de 
ahí moverse a Plaza de Armas en donde encabezará una rueda de prensa para hablar de la denuncia que mantiene 
en pie, por el asalto del cual fue víctima en noviembre del 2017 mientras transitaba por el barrio de San 
Francisquito, y es que ahora familiares del presunto asaltante –que se encuentra detenido–, han amenazado al 
actor. “Fer, golpearon a tu tío, fueron el papá y el hermano del que te asaltó, dicen que te van a matar”, este es 
mensaje que recibió Rabell, y aunque asegura que teme por su integridad, dice que no quitará la demanda. Barrios 
muestra músculo. Nos cuentan que quien sigue mostrando gran poder de convocatoria es Juan Barrios, quien entre 
sábado y domingo reunió a casi cuatro mil personas en las comunidades de La Cañada y Amazcala, ambas en el 
municipio de El Marqués. Y es que, nos dicen, don Juan, al frente de la Fundación Barrios (que también encabeza su 
esposa Elsa Méndez) ha tenido el tino de alargar durante todo el mes de enero las festividades de Reyes ante el 
beneplácito de chicos y grandes para quienes no importan tanto las fechas sino los beneficios que reciben. El 
Bronco pasó de noche. Nos comentan que ayer por la noche anduvo en Querétaro Jaime Rodríguez El Bronco. El 
gobernador de Nuevo León con licencia caminó en la plancha de Plaza de Armas, sin embargo, nos dicen que no 
hubo muchos simpatizantes. Quizá influyó la hora, el día y hasta el clima, pero los pocos que inesperadamente 
encontraron a este político neolonés, nos aseguran, pedían más tomarse una foto con él que apoyar con sus 
respectivas firmas la candidatura presidencial de don Jaime. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS  
NO TODO LO QUE BRILLA ES ORO. La custodia robada la semana pasada de un templo en Pedro Escobedo fue 
recuperada la mañana de ayer, informó el obispo Faustino Armendáriz, quien destacó que el interés de la Iglesia 
católica en el tema de seguridad pública no se reduce a la protección de los templos. “Hacemos lo propio, 
instalando cámaras de seguridad y procurando que haya siempre alguien en los templos mientras estos están 
abiertos, pero nos preocupa mucho más la situación que se vive la comunidad”.SACRILEGIO. El obispo Faustino 
Armendáriz dijo que cuando hay un robo en un templo, se hace un llamado a los fieles para orar por el alma de los 
ladrones, esperando que regresen lo robado. Los objetos que generalmente son sustraídos son alcancías y 
custodios. Estos últimos son de latón y, pese a ser brillantes, valen prácticamente nada fuera de la Iglesia. Por ello, 
el obispo hizo un llamado a los amantes de lo ajeno. Llevárselos es más un acto de sacrı́lego que un robo. 
PROTESTAS. Vecinos de El Marqués denuncian un incremento en el impuesto predial. Afirman que les llegó hasta 
cinco veces más las alto, por lo que acudirán al Ayuntamiento hoy en torno a la una de la tarde. La versión oficial es 
que este impuesto no aumentó, por lo que ya se verá cómo termina este tema. De acuerdo con información del 
Congreso local, el año pasado este municipio registró el mayor incremento en su Ley de Ingresos, entre 6 y 10 por 
ciento. (AM, 6) 
 
ENTRE CHISMES Y FANTASMAS  
El aspirante a la candidatura independiente a la presidencia de la República que considera que usar firmas 
apócrifas para lograr su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE), no es un fraude sino una “travesura” -
Jaime Heliodoro Rodríguez, ‘El Bronco’- estará hoy en Querétaro, en la Universidad Anáhuac... Ojalá que los 
estudiantes no le crean eso…  En mayo del año pasado, el vocero de la Diócesis de Querétaro, Francio Gavidia 
Arteaga, declaró –tras el homicidio del notario Alejandro Ledesma- que los hechos de inseguridad en Querétaro, y 
a nivel nacional, ya no indignaban,sinoque“dolı́an”; y que la violencia ya no estaba en Michoacán, sino “a dos 
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cuadras de la Catedral...”. La declaración tuvo un fuerte impacto, incluso, la Diócesis de Querétaro se deslindó de lo 
señalado por el sacerdote, a través del Vicario General Martı́n Lara Becerril, quien puntualizó que si bien habı́a 
problemas que debı́an ser atendidos y que eran evidentes, lo declarado por Gavidia Arteaga no representaba la 
visión de la Diócesis en materia de seguridad.  Por otro lado, elementos de la Secretarıá de Seguridad Ciudadana, 
en coordinación con diferentes corporaciones municipales, detuvieron este sábado en la comunidad de Sauz El 
Alto, en el municipio de Pedro Escobedo, a tres personas por presuntamente haber privado de su libertad a ¡12 
personas de origen centroamericano! Todos ellos -los detenidos y las personas rescatadas- fueron puestas a 
disposición de la Procuradurı́a General de la República (PGR), para los trámites legales correspondientes. (CQRO) 
 
MEDIO SIGLO 
 Un premio a Sosa. En el PAN avanzan las definiciones y aunque en general los mismos azules digan que no, porque 
tal parece que les dijeron que calladitos se ven más bonitos, algunas víctimas de la calentura han destapado sus 
proyectos a cargos locales o federales. En las diputaciones federales el primer Distrito sería para Sonia Rocha, 
aunque su paso por el Senado haya sido más bien discretito y sin poner aún el ejemplo presentando oficialmente 
su declaración “3 de 3”. El Distrito II, por mucho que sorprenda, pero sería para el dirigente de los industriales 
Esaú Magallanes, quien ha hecho buena tarea desde al frente de la Canacintra de San Juan del Río y ahora en la 
oficina estatal del gremio. De confirmarse, habrá hecho lo que ningún líder reciente y sin buscar tantos reflectores. 
En el tercero iría la actual regidora súper anayista Ana Paola López. Desde el año pasado trabajó y a todas luces 
dejó ver sus aspiraciones. Fue de las pocas que trabajó y no se limitó con solo salir en la foto para ganarse una 
candidatura. El IV, que parece que está en suspenso, podría ser para el viejo lobo Alfredo Botello que ya arrastra 
colmillo. El Distrito quinto parece estar reservado para el rabioso Antonio Zapata, quien carece de trabajo 
legislativo, de oficio y en general de buenos modales pero que, hay que decirlo, está bien posicionado en lo 
electoral y dentro del PAN. En la carrera por las candidaturas locales, se sabe que al Comité Directivo Estatal del 
PAN han llegado muchos, pero todo va más lento y se sabe que a Agustín Dorantes y al famoso “Veneno” –Eric 
Salas- les tocaría una diputación local. PUNTO DE QUIEBRE. Mauricio Kuri González marcó un punto de quiebre 
esta semana, anunciando que vaya o no al Senado (necesita que el PAN le permita registro como precandidato 
ciudadano) él no buscará la reelección que por primera vez permite la ley como alcalde de Corregidora. Y en vista 
de que insiste en que no buscará tampoco una diputación federal, en el horizonte de Kuri solamente aparecen dos 
opciones políticas: el Senado o el gabinete estatal. Sus tiempos se agotan el 10 de febrero, fecha máxima en que el 
PAN debe responderle. En contraste, su más visible contrincante dentro del PAN, Marcos Aguilar, mantiene 
abiertas las dos posibilidades. PREMIO. En Corregidora ya corre el rumor de que el alcalde interino de Kuri será 
Roberto Sosa, actual secretario de Desarrollo Social. Sería este el premio de consolación por disciplinado y por 
dejarle libre el camino al jefe de gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado, inminente candidato a alcalde. CUARTO 
PASAJERO. El gobernador Francisco Domínguez se refirió a las inminentes renuncias de un puñado de elegidos 
entre sus colaboradores que se someterán al juicio de las urnas el 1 de julio. Dijo Pancho que cuatro integrantes del 
gabinete, cuatro ya hacen maletas para irse de campaña. De 3 ya se sabíamos: Luis Bernardo Nava, que va para 
candidato a alcalde capitalino; Agustín Dorantes a diputado local y Enrique Vega Carriles al Congreso o a El 
Marqués, pero se sumó al grupo el viejo lobo Alfredo Botello Montes, que no está nada a gusto con ese papel 
bastante secundario en el gobierno panchista. ESTATE QUIETO. En el PRI es sintomático el caso de Mauricio Ortiz 
Proal: con todo y su cercanía al dirigente nacional Enrique Ochoa Reza, le pararon sus tacos en la pretensión de ser 
candidato al Senado y lo ubicaron en disputa con Pancho Pérez, la carta que apoya José Calzada aquí y allá ante el 
CEN, por la nominación a alcalde de Querétaro. Competitividad es la palabrita de moda, aunque también se aplica 
selectivamente. LARGO Y SINUOSO CAMINO. Siguiendo en el PRI, a Braulio Guerra nada se le da fácil y paga muy 
cara esa distinción de ser un priista disciplinado. En 2009 aspiraba la candidatura a alcalde y lo bajaron por Jaime 
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Escobedo, por Armando Rivera y luego otra vez por Escobedo; luego en 2012 el proyecto fue el Senado y pasó lo 
mismo: tuvo que dejar pasar a Enrique Burgos por petición personal de Enrique Peña Nieto en una de visita a 
Querétaro. En 2015 aspiraba a la nominación para gobernador, o cuando menos en eso lo embarcaron, pero se 
comió la designación de Roberto Loyola y se fue de diputado. Y aunque la moneda está en el aire, las circunstancias 
le ponen ahora en el horizonte a Ernesto Luque y a Hugo Cabrera. IDEOTAS. Si el PRI instalara un ciclorama para 
que los suspirantes y sus acarreados, perdón sus simpatizantes, se tomen fotos en las pasarelas de registro de 
precandidatos, y cobrara por ello una renta, recaudaría más dinero que con las cuotas partidistas. Nos quejamos de 
que el Movimiento Naranja está más empeñado en ponernos a bailar que en convencer, pero ¿qué horas traen los 
demás? Nomás hay que ver la frivolidad y cursilería dizque política que derramaron los tricolores, primero con la 
visita de Meade, luego con Enrique Peña Nieto y en días recientes en esa ñoñada del registro de precandidatos que, 
invariablemente, llegaron con más ganas de foto para el “feis” y de presumir achichincles que de competencia. La 
insoportable levedad del ser. MEMADAS. Pero para frivolidades, las del emperador Guillermo I de San Juan del Río. 
El alcalde se ganó burlas y críticas porque en sus ansias por evitar la suspensión de la edificación de su ya famoso 
puente alterno al Puente de la Historia, ordenó la agresión contra personal del INAH; peor aún, hacer como que 
nada pasó y continuar con la obra a marchas forzadas por las noches. Como si el insólito desafío no fuera 
suficiente, Vega se inventó un campamento en defensa de su “magna” construcción, integrado por trabajadores de 
la administración municipal, quienes estaban ahí más a fuerza que por ganas y bajo la amenaza de tener que 
cumplir con el capricho del alcalde o sufrir alguna sanción administrativa e incluso poner en riesgo su trabajo. 
Grave resulta que Vega quiera engañar a los ciudadanos con falsos “movimientos sociales” gestados desde el 
interior de su administración y con su propio personal, lo que sí es un hecho es que con ese tipo de situaciones ya 
nadie le cree. UAQ, CONFLICTOS SIN FIN. La designación del equipo de trabajo de la rectora de la UAQ dejó cierta 
preocupación a uno que otro gremio, ya que el nuevo abogado general, Gerardo Pérez Alvarado, es más ni menos 
que el secretario de Conflictos del Comité Ejecutivo del SUPAUAQ dirigido por Nuri Villaseñor Cuspinera, lo que no 
dejó muy contentos a la dirigente del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra, y al otro secretario del SUPAUAQ, Sául García 
Guerrero, “el Legítimo”. Justo ahora que inicia la rectora y que comenzarán las negociaciones salarial y contractual 
con los sindicatos, se pone en entredicho la parcialidad del nuevo abogado ya que cabe la posibilidad que él 
desconozca la toma de nota de García Guerrero y se incline por Nuri, a pesar de no tener representatividad ante la 
autoridad laboral. TITÁNICO. Para que los foros para la ley de protección al ejercicio periodístico no los tomen por 
sorpresa, los periodistas de Querétaro iniciaron reuniones para definir qué quieren y qué no de esa ley. Tarea nada 
fácil organizar a un gremio tan variado. ANSIAS. En contraste con su actividad en el cabildo capitalino, se observa 
muy activo al regidor del PAN, Felipe Fernando Macías Olvera, en medios nacionales –que además presume en 
redes sociales- acompañando al precandidato a la Presidencia de la República Ricardo Anaya Cortés por todo el 
país. De acuerdo con la Secretaría del Ayuntamiento el regidor no requiere permiso para ausentarse y está 
cumpliendo cuando se le convoca a comisiones o sesiones de Cabildo; incluso no requiere permiso para separarse 
del cargo, aunque aspire a otro puesto de elección popular, porque no maneja recursos públicos. TORRE DE 
BABEL. Así está la Fecapeq, simplemente ahí nadie se entiende: unos por el protagonismo y otros por falta de 
liderazgo. A dos meses de la rebatiña por la presidencia de los profesionistas, resulta que todavía hay rencores y 
deslealtades. Y si no pregúntenle a Calixto de Santiago que no se aguantó sus ánimos de revancha y entabló 
demanda por difamación contra los que le dieron duro en el proceso electoral y hasta lograron tumbarlo. Entre los 
demandados figuran ex presidentes del organismo… ¡Ah, que el abogado…! CUENTOS. Pese a que el delegado de la 
Sedatu declaró que Ciudad de las Mujeres continúa adelante y presenta un avance del 45 por ciento, el terreno se 
ve casi desierto, solo con un aplanado que, afirman, requirió de ¡40 millones de pesos!. La duda que queda es si 
dentro de tres meses podrán construir los siete edificios que incluye el proyecto, o tendrán que posponer la 
apertura que, de llevarse a cabo, carecería de un acto inaugurar por estar en periodo de veda electoral.  (DQ, 1 y 4) 
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CAUSA Y EFECTO  
Por Jaime Robledo 
Ahora resulta que el PRI es democrático. Ahora resulta que el PRI es muy democrático y ha presentado dos 
opciones para elegir a su abanderado a la presidencia municipal de Querétaro: por un lado se registró Mauricio 
Ortiz Proal, actual diputado local, y la otra Francisco “Pancho” Pérez. Lo que llama la atención es que normalmente 
el tricolor “plancha” todo para que haya un candidato de unidad. (...) Por el lado del PAN, el proceso también está 
mostrando indecisiones, pero sobre de todo de tiempos, ya estamos en periodo de precampañas, que termina el 11 
de febrero y aún no sale la convocatoria a puestos locales, por lo que muchos suspirantes están en espera de las 
señales. El problema es que aún no termina la negociación entre el equipo de Ricardo Anaya y el de Francisco 
Domínguez. En una declaración el gobernador FDS mencionó que tres o cuatro miembros de su gabinete buscarán 
estar en las boletas, todo parece indicar que serán Luis Bernardo Nava a la presidencia municipal, Agustín 
Dorantes a una diputación federal y también Alfredo Botello, Enrique Vega o Tania Palacios, quienes deberán de 
renunciar antes del 31 de enero de acuerdo con las declaraciones del gobernador. Lo que parece una buena jugada 
es que Alfredo Botello vaya como candidato suplente de Mauricio Kuri, así le ayuda con los panistas al edil de 
Corregidora, un punto que algunos le critican, pero terminado la campaña puede regresar a la SEP y de tomar la 
opción en 2021 Mauricio Kuri, para buscar la gubernatura, sería senador por tres años y medio, estrategia pura. 
(...) (EUQ, 6) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
-CASA DE GOBIERNO- Ya. Está decidido Pancho Domínguez a que Luis Bernardo Nava sea el candidato del Partido 
Acción Nacional a la alcaldía capitalina. Que está por dejar el cargo de jefe de la oficina gubernamental, igual que 
Tonatiuh Cervantes que se va a cuidar el rancho del patrón, digo a buscar la Presidencia Municipal de Huimilpan. 
Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Roberto’s. Que está convaleciendo de un infarto Roberto Quintanar 
Gómez, el mítico dueño de las noche queretanas. Que se mejore. -¡PREEEPAREN!- Moños. Ya se lo dijo Mauricio 
Kuri al PAN: O lo postulan al Senado de la República o él se va a su casa. No buscaría la reelección. Deja Corregidora 
(de hecho ya lo hizo) a su socio y amigo Rogelio Vega Vázquez Mellado. Para la Cámara Alta compite Kuri con sus 
compañeros panistas, el alcalde vendedor Marcos Aguilar y su antiguo padrino Armando Rivera. Arden. -
¡AAAPUNTEN!- Chucho. Igual en el PRI, junto con Braulio Guerra, Ernesto Luque y Hugo Cabrera, ha decidido 
inscribirse para el Senado, el próximo sábado, el ex dirigente, ex diputado federal y ex alcalde Jesús Rodríguez. El 
27 sabremos. -¡FUEGO!- Maquiavelo al revés. Igual pasa en la capital, en donde el desordenado PRI de Juan José 
trae dos candidatos que pueden recuperar la capital si van unidos: Pancho Pérez Rojas y Mauricio Ortiz Proal. Sin 
embargo la consigna parece ser: divide y perderá. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
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